

SOLILARIA JORNALERA

DIARIO SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona, un mes	1'00
España, un mes	1'50
Extranjero, trimestre	3'00
Idem, semestre	5'00
Idem, año	8'00
España.—Paquete de 10 ejemplares	1'00
Extranjero.—Idem	1'50

La Campaña Nacional El resurgimiento del proletariado

Es todo un ambiente propio a la organización obrera el que se ha suscitado con la campaña nacional por la ampliación y por el abaratamiento de las subsistencias. En gran manera, como principal factor sin duda en este fenómeno, hemos de señalar la propaganda insistente realizada desde estas columnas y desde toda la prensa obrera en pro de la fusión, del acercamiento de todas las entidades sindicales, hasta crear en España un solo organismo federativo. Otros factores hay, y no sin importancia alguno de ellos, como el momento crítico por que atraviesa la economía nacional que empuja a la clase obrera al hambre y a la miseria y que la ha hecho pensar en los medios necesarios para salir de la situación. La necesidad aquí ha intervenido, como siempre, haciendo que las multitudes adopten una actitud particular. Y consiste esa actitud precisamente en reconocerle un valor a la organización, en dirigirse a ella para hacerla instrumento de lucha, escuela y terreno de preparación revolucionaria.

Los militantes sindicalistas encuentran en el campo obrero un estado de espíritu favorable a la organización. Y este hecho indiscutible debe servir para que con inteligencia y actividad se saque todo el partido posible en favor de la campaña que se acometamos y despierte por sus resultados ulteriores, para crear y mantener permanentemente una poderosa confederación nacional, objetivo que no deberíamos olvidar un sólo instante.

De una manera transitoria y para un caso concreto, los trabajadores hemos llegado a un acuerdo y la huelga general por veinte y cuatro horas será un hecho si el gobierno se obstina en permanecer sordo a las demandas que se formulan como motivo de la campaña nacional del proletariado.

Para esto han sido precisos dos congresos obreros y una campaña en la prensa que viene durando varios meses. Si la clase obrera con entereza tuviera hecha su fusión, el movimiento actual hubiera costado muchos esfuerzos menos y sus resultados habrían sido más rápidos y seguros.

A este respecto no cabe duda alguna. Los hechos habrían sido muy otros si los trabajadores hubieran tenido, cuando la crisis empezó a asomar, sólidas organizaciones y una orientación bien definida.

Para que no se repita esto, para que en lo sucesivo no volvamos a tener que empezar por la base, hagamos que esta se consolide firmemente, inconmoviblemente.

La huelga general por veinte y cuatro horas será el impulso más grande que pueda darse a la fusión y resurgimiento del proletariado, porque nada hermana tanto a los hombres como el encuentro y presentarse un peligro común y que en común daban vencerlo.

De esta huelga saldrá una creación. Nunca un derrumbe, como podría esperarse si el Gobierno se entregara a todas las violencias contra el proletariado. Y si hubiera el tal derrumbe, ya veremos qué pasa en la situación porque atraviesa el país, el Gobierno pretenda provocar conflictos que la agravaran. No sería de extrañar en verdad que tal fuera la conducta del Estado, ya que así tantas veces ha procedido, por lo que es preciso prevenirlo.

De modo que en esta cuestión de vida o muerte el mantener la organización y hacer que después de la huelga general proyectada, el resurgimiento del proletariado no encuentre interrupción.

[Unos y unos siempre, trabajadores]

tuvieron varios días en una habitación sin muebles ni abrigo alguno.

De dicha habitación fui sacado porque Maró se negaba a tomar ninguna clase de alimento; actualmente, según dijo a doña Dolores Redón y a las otras dos vecinas que le acompañaban, le empleaban en algunos menesteres propios del establecimiento, como escurrir y plegar ropa, etc.

El muchacho se extrañaba de que se le retirara en el Asilo del Parque, y lleno de preocupación preguntó a las buenas señoras:

—¿Por qué no me sacan de aquí?

—Y doña Dolores Redón había de haber con grandes esfuerzos para disminuir su emoción, pues de buena gana le hubiera sacado de su encierro.

Pocas horas antes lo había solicitado y le habían contestado que solamente podía sacarlo del Asilo del Parque, la persona que había dado la orden para admitirlo en dicho establecimiento.

La emoción de la internecida señora subió de punto cuando oyó decir a Angel Maró:

—Es raro lo que me pasa; han venido varios señores (de gran significación en la política local, cuyos nombres no recuerdo), y han hablado conmigo, sin que pueda dar con el motivo de su visita; pero quien no ha venido es el señor Montaner (el empleado de la casa de Banca Ansa).

El joven ignoraba qué era precisamente ese señor, al que figuraba en los libros registros de aquel establecimiento como el que ha ordenado la reclusión de Maró.

Todo esto se presta a curiosas consideraciones.

El joven dijo que Angel Maró fue engañado al ser conducido al Asilo del Parque.

¿Qué le prometerían?

¿Quién sabe!

Lo cierto es que el joven tiene como amigo al mismo que es el autor material de su encierro.

¿Quiénes serán los que se han valido de ese señor Montaner para llevar a Maró al Asilo del Parque?

¿Serán sus padres?

¿El sacerdote de la iglesia de la Merced, quizás?

¿Se descubrirá con el tiempo?

¿Qué intentarán contra Angel Maró sus enemigos?

Nada bueno será.

Quiéren tenerlo sujeto, pues de otro modo hubieran consentido que la señora Redón lo cogiera en su casa, en la que ya ha vivido por algún tiempo Maró.

no se le impida la entrada ni se le tacha de retrógrado.

Y los beneficios que obtendría de la asociación no son otros solamente. Una vez estaréis asociados, unidos como una sola familia de explotados, notaría enseguida un mayor respeto por parte de los encargados, y siempre que habréis de hacer alguna demanda será «La Constancia» quien dará la cara; y a ella se le atiende y respeta por su fuerza y unión que posea.

Se evitan también los atropellos y los despidos sin causa justificada y se armoniza el trabajo repartiéndolo equitativamente, haciendo desaparecer el favoritismo que existe en muchas fábricas que no están asociadas.

Con la asociación se alcanza poco a poco lo que todos deseamos: mejores horas de trabajo, más retribución en los jornales, y la parte principal: el respeto.

Y todo esto no es un sueño. Lo han alcanzado una infinidad de artes y oficios y también lo alcanzará el Arte Fabril.

Además de la fuerza de «La Constancia» hay otra fuerza mayor: el «án». La federación textil va organizando todos los pueblos fabriles y cuando sea llegada la hora de hacer una demanda general, no será la «Constancia» en Barcelona la que irá a la huelga, sino que será todo el arte fabril de España.

Para terminar, sólo nos resta decir a todos los hombres que viven en este distrito y tienen intereses que trabajan por estas fábricas, que ayuden a hacer ingresar en «La Constancia» a las mujeres y así entre todos haremos labor útil, de mejoramiento social.

—Ya son seis las fábricas que están asociadas en este distrito y más de doscientos socios, y esperamos que dentro de pocos días no quedará ningún obrero que no esté en la lista de nuestros compañeros de San Martín.

Compañeros: ¡Viva «La Constancia» y la unión de todos los obreros!

Nuestro local: Sucursal de «La Constancia» calle Viste alegre, núm. 18.

La Comisión está todos los Sábados por la tarde de 3 a 6 y los Domingos de 10 a 12 de la mañana.—LA JUNTA.

Para daros cuenta pues, de lo anteriormente dicho y del gran número de compañeros de que hoy cuenta nuestro sindicato, y en nombre de ellos esta Junta os invita os y no socios a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar mañana, día 5 del mes de las 10 de la mañana en su local social calle de Guardia, 14, principal.—LA JUNTA.

Dicho cuartito, de las dimensiones del retrete, que ya describimos en una reseña anterior, se halla situado encima del mismo, formando un platillo el cual se sube por una escalera de madera, empotrada en el patio. Por lo regular, este cuartito se halla siempre cerrado por una puericilla pequeña, de manera que pasa casi desapercibido, observado desde el patio, lugar desde el cual lo enseña Ricardito a sus visitas, dándosele, en cambio, notablemente, su parte baja, o sea el retrete con su portal... sin puertas, dándose el caso de que algún obrero ocupé en aquel momento el recipiente central de dicho retrete, que queda completamente de manifiesto como ya dijimos.

Astí, es, que al dirigir los visitantes su vista escrutadora al fondo del patio choca su mirada irremisiblemente con el lugar común y con el inquilino del mismo; que en aquel momento labora en la saludable tarea de explier de su cuerpo materlas enojosas, quedándose altamente sorprendidos dichos visitantes, con la contemplación de algún objetivo o cámara y completamente convencidos de la obscuridad de los mismos, despidiéndose de Ricardito tributándole elogios mil por la acertada disposición del taller y dependencias.

(continuará).

PARA LOS EBANISTAS Retiro, vida y milagros de Ricardito Ruiz

(Continuación)

Dejamos a Ricardito afanándose para dar a conocer detalladamente a los visitantes las «maravillas» de su casa.

A más de los trabajos cíclicos, otros en el arte de la pintura, os contaré otros de Ricardito que en su afán de que los llevados se marchen convencidos de la importancia del taller, da lugar a escenas en extremo recojidas. Ea cuando Ricardito, para completar los conocimientos de sus acompañantes, se decide a mostrarles la «cámara oscura», o sea el cuarto de la fotografía.

EBANISTAS, CARPINTEROS Y SIMILARES ¡TRABAJADORES TODOS!

Mañana domingo día 5, a las 10 de la mañana
GRAN MITIN
en la CASA DEL PUEBLO de la calle Aragón
¡ASISTIDI! EL COMITÉ

Por las ocho horas La huelga de ebanistas

Del Sindicato en lucha

Estamos al fin de la segunda semana de huelga, sostenida con tesón y energía, por los sufridos obreros que elaboran el mueble.

Los hechos han superado los más optimistas cálculos del Comité de huelga y de la Junta del Sindicato. Sin reuniones, sin conferencias, sin mítines, en los que suele excitarse el entusiasmo de los luchadores, los ebanistas con un criterio firme, digno y decidido, han llegado al fin de la segunda semana de lucha. ¡Muy bien camaradas! Celebramos que al excepcional fin de los unos, y al pesimismo de los otros, (de los pocos desde luego) que no creían en el momento oportuno para presentar demanda a nuestra república burguesa, haya dado paso al entusiasmo, al espíritu de clase, de esta clase la más vejada y escarnecida tal vez de entre los diversos gremios de trabajadores. Los ebanistas, realizamos un número de horas excesivo, por las que percibíamos una remuneración ridícula e insuficiente ante las exigencias de la vida moderna; los ebanistas habíamos perdido la fe en nuestra república, a fuer de fracasados sucesivos, sufridos por la falsa orientación en las luchas habidas, y por falta de confianza en la fuerza de la organización.—Aquella época pasó ya a la historia felizmente para no volver más; se ha afirmado la conciencia de clase y hoy los ebanistas, tan sufridos, tan apocados antes, se revelan dignamente contra los que detentan el producto de su trabajo, y se colocan a la altura que corresponde a los luchadores modernos. La actitud sostenida tan dignamente por nosotros en los breves días que llevamos de huelga, debe ser la misma en lo sucesivo hasta que se humille el innoble orgullo patronal, orgullo que no se manifiesta, sino cuando las concesiones a donar, han de beneficiar a los trabajadores, que solo reclaman el mínimo de lo que les pertenece.

Esa clase patronal, que paga sin dudar un sueldo considerable en los materiales de la construcción, deshe en justicia conceder a los trabajadores esa pequeña mejora que disfrutó el ramo de Construcción y que yo nos cuesta tres luchas sucesivas. De-

mostraremos a nuestros explotadores que al ellos no aceptan la mejora que motiva nuestra huelga, nosotros estamos dispuestos a arrojarnos las ocho horas cueste lo que cueste. Para que así sea, sólo es preciso por nuestra parte según la conducta observada hasta el día de hoy.

¡Accionemos continuamente hasta triunfar! La demanda nuestra dignidad de hombres, la libertad de nuestros hermanos presos, y el pan de nuestras familias.

Salude a todos.—EL COMITÉ DE HUELGA.

A los huelguistas

[Compañeros: Nuestra lucha, ha durado ya lo suficiente. De hoy en adelante, hemos de adoptar otra táctica para lograr nuestra reivindicación. Hemos de decir a la burguesía que en el plazo irrevocable de tres días, queremos se solucione el conflicto trabajando la jornada de ocho horas.

Conviene, además, no dejar de visita a unos cuantos burgueses sin conciencia y dignidad, por ser ellos los culpables de que la huelga continúe.

Todos sabéis quienes son. Uno de los que se distingue, se llama Prats y Caba, que en todos sus actos se nota su inverguentería.

¡Aún nos acordamos de cuando andaba por los cafés conciertos, bailando en los tabladillos y ante el público como digo el principio no se soluciona a estos tiempos de la degeneración.

También nos acordamos de cuando se espedaba con toda la desfachatez que la característica del taller que hoy lleva su fatídico nombre.

Pues bien, es este tipo no debemos darle tréque; hay que darle una lección de modos y de vergüenza. No dude señor Juanet, se la daremos, no dude, veya con cuidado, pues, al descuido, veya con cuidado, pues, al como digo el principio no se soluciona a estos tiempos de la degeneración.

Mientras tanto, luchemos camaradas por la victoria es nuestra. Nadie debe volver al trabajo; hasta conseguir las ocho horas. De no hacerlo así, nos anularíamos para conseguir futuras mejoras y ello probaría que

ECOS

El desprecio que los explotadores de fortunas y muy especialmente los navieros, hacen de la vida humana, rebasa ya los límites del insulto.

Nunca como en la actualidad había constituido tan serio peligro sucumbir los mercaderes como que en los cálculos mercantilistas, a mayor riesgo, mayor retribución, he aquí que nunca como ahora habían visto los armadores españoles crecer con rapidez tal, sus ganancias.

No creas las aguas un mal falucho que previamente no haya sido inscrito en cuatro o cinco casas aseguradoras; mas son muchos los buques de alto bordo, desprovisto totalmente de todo medio de salvación para sus tripulantes, al un temporal, un torpedeo o cualquier otro accidente, reclama con urgencia el desalojamiento de la embarcación.

Así vemos pues, que el contingente de sinistros marítimos, registrados en el transcurso de los dos últimos años, es aterrador.

Y mientras las légrimas derramadas por las familias de las víctimas, nubla el corazón de quien los contempla, leemos la noticia oficial de la hestombete, en la cual la casa propietaria del buque, asegura, muy gotosa que el *navioafortunadamente, estaba asegurado* y hace a grandes rasgos la reseña del naufragio, ni más ni menos, que el relataren el proceso de un gran negocio que les ha salido a maravilla.

Menudeen los consejos de ministros; en todos ellos se charla largo y tendido a cerca de los problemas a resolver y de cuya solución está pendiente la vida económica del proletariado español.

En una de las últimas reuniones celebradas por los capiteados del coterro gubernamental, los ministros se engolfaron en largas consideraciones relativas al tiempo... al tiempo que tardarán en resolverse estos asuntos acutuos.

Y todos sabemos lo que estas conversaciones pueden dar de sí.

Todos sabemos lo que en España significa hablar del tiempo.

En la mina «Elvras del término de Bilbos» dos obreros trataron de arrojar por un barranco a un capataz por haberse representado injustamente durante el trabajo. Pero no pearon del in-

tento y dejaron en libertad al capataz, para poder prender a más obreros, con la misma injusticia que hasta hoy lo ha venido haciendo.

Los directores de la aludida mina, no encuentran bien eso de intentar un acto de tal naturaleza.

Y hemos aquí una vez en la vida, de acuerdo con un grupo de explotadores.

Aunque el intento no sea del todo despreciable, entendemos que un acto así no se debe intentar.

Estos resultados mucho más prácticos, positivos y saludables, llevarlos a feliz término.

El amigo Melquidedes, se nos está pervirtiendo en tierras de Portugal.

Todo el mundo creía que el jefe de los reformistas había ido a Lisboa para arreglar, ignoramos qué importantes negocios internacionales. Pero ahora resulta que el señor Melquidedes, que no sabemos que malos pasos habrá dado por allí, he entregado antes de salir de la nación lusitana, nada menos que mil pesetas... ¿a qué no sabía para qué? ¡Para los poleros, para obras públicas, para beneficencia! Nada de eso. Los doscientos duros donados por el mellifluido jilguero semimonárquico, al presidente de aquella república, han sido para las Ligas de las mujeres portuguesas.

De modo que ya véis en que se gasta los dineros el bueno del señor Alvarez; ¡en ligas!

Y para eso hizo constar tantas veces que llevaba consigo la representación de la inmensa mayoría de españoles?

¡Melquidedes! Melquidedes! ¡Cuidado con las confusiones niño! La representación que usted ostentaba, sería tal vez la de los ruñanes y viejos verdes.

¡Reflexione, reflexione usted por un al acaso; porque no hay derecho; no hay derecho!

GONZALVI

Del Arte Fabril A los obreros del Arte Fabril del Distrito V

Compañeros y compañeros, Salud!

A vosotros que igual que nosotros sufrís los efectos de la explotación de la burguesía fabril, os dirigimos la presente hoja, esperando que despertará de vuestro ataregado sueño y os convencerá de que sólo con la asociación podéis mejorar vuestra misérrima condición, y acudiréis todos a formar parte de «La Constancia» si no se queda ningún obrero fabril sin estar asociado y así constituir la formidable unión de todos, la cual dará su fruto apocido en día no lejano.

En esta barrada llamada «el casco antiguo de Barcelona», las condiciones en que está sometidos son mucho más pésimas que en otros. Aquí existen fábricas en que no ha penetrado nunca un rayo de sol, el astro de la vida. La atmósfera que en ellas se aspira es nociva, ¡bien lo dicen vuestros caras pálidas!

A todo este malestar que pesa sobre la mujer del arte fabril, viene «La Constancia» a mejorarla, a reivindicarla.

«La Constancia» va creciendo día tras día desafiando el respeto por los patronos.

Ya no sucede ahora de que cuando una obrera reclama algo justo, el patrono le diga como antes: «si no te gusta esto te vas a otra parte», sino que se con «La Constancia» que tiene que arreglarla. Pero para esto es necesario estar toda la fábrica asociada.

En San Martín que está totalmente asociada donde se conoce más la fuerza que tiene la Unión.

Así se ha dado el caso de no admitir al trabajo a una obrera que no quería ser socia. De manera que tiene más potencia «La Constancia» que los que no están asociados.

Así es que las que trabajan en este distrito, desde el exterior, enseguida para el algún día os conviene ir a trabajar a San Martín; poder entrar en el trabajo con la frente bien alta, y con el corazón en el bolsillo, a fin de que

A todos los obreros de ambos sexos en Géneros de Punto de Barcelona

Compañeros: Nunca como en los actuales momentos de angustia y zozobra, de incertidumbres y equívocos se ha hecho más necesaria la reorganización de nuestro sindicato compuesto en la fecha por centenares de compañeros que, como vosotros, tienen grabados en el corazón nuestros años de lucha titánica para el logro de sus fines que no es otro que conquistar el puesto que por ley natural nos corresponde en el concierto social.

Si os fijáis, en vuestro contorno veréis compañeros que cada día prestos en conquistar sus reivindicaciones, arrietan más sus filas que quisiera un día no muy lejano están dispuestos a demostrar sus convicciones hasta lograr sus ansias aspiraciones, elaborando el espectro del pasado, olvidando sólo para el presente y el futuro.

Y vosotros, decid: ¿Estáis dispuestos a seguir distanciado de la ruta para el logro de nuestras aspiraciones?

¡Parece que os convertís en seres pasivos, queriendo contemplar con sonrisas satisfechas la eterna víctima, la que no quiere estar sumisa a la caprichosa explotación del señor amo, a los que luchan siempre en primera línea para hacer respetar los derechos que nos pertenecen, y desmoronadamente, frente al que pretende esclavizar como señor feudal. No son en vuestro concepto dignos de admiración estos compañeros? ¿No son dignos de que les prestéis vuestra cooperación para erollar los obstáculos que pretenden atropescar su marcha?

Y vosotros, compañeras: recibid demostrado este ejemplo por las valientes luchadoras del Arte Textil que se agupan a su propio ideal, se agrupan a los sindicatos disponiéndose en el momento oportuno a recabar lo que tanto tiempo tienen reclamado, en ser un algo más retribuidas y sea reducido un poco el excesivo orgullo patronal, orgullo que el derecho colectivo sea el mismo el lema de todos para uno y uno para todos.

A cuyo fin, y para demostraros las ventajas que puede reportar nuestro sindicato con buena administración y gran voluntad, hasta sólo indicáros de momento es en hecho que con la misma cuota que cotizamos, hemos establecido un subsidio para en caso de enfermedad o accidente del trabajo para los socios que ingresen en él.

Odisea de un hijo de padres desconocidos

XII

Como en el artículo anterior comunicamos a nuestros lectores el joven Maró ha sido recluido en el Asilo del Parque.

En dicho establecimiento, según el mismo Maró dijo a las buenas y humanitarias señoras que le visitaron, le

Centro Racionalista de Sans
CALLE VALLESPIR, NUM. 12
GRAN VELADA

para hoy sábado, 4 de Noviembre 1916, organizada por varios Socios del Ramo del Agua a beneficio del periódico SOLIDARIDAD OBRERA y bajo el siguiente PROGRAMA:

- 1.º Signala.
2.º Se podrá en escena la chistosa comedia en un acto, de Agustín Mord, que tiene por título...

L'HEREU PRUNA

descompañado por los Sres. Lloréns, Llana, Pons, Iglesias y Vidal.

Un mort resuscitat

poesía en escena por los Sres. Vidal, Llana, Lloréns, Iglesias, Pons y Solá.

¿DÓNDE ESTÁ DIOS?

A la prevención

por los Sres. Lloréns, Vidal y Llana.

A las 9 en punto Habrá banda

Asamblea de Fotografiadores

Grave conflicto en puerta. Un plilo que vive haciendo mal el trabajo...

Antesyer noche, y bajo la presidencia del compañero Bost, se celebró la anunciada reunión de fotografiadores.

El motivo de dicha reunión era para exponer a los asambleistas las bases que la citada entidad había presentado...

Haciendo valer su derecho de presidente manifestó a la comisión que si hoy el ir a cobrar sus formales...

La indigna obra de los patronos es azuzado por el encargado de la casa que olvidándose de que a él también le han sacado el sudor de su rostro...

Compañeros: proveeros de unas botas «yunque» yoplé el raspante a la parte superior de vuestro individuo...

Mucho nos sorprende el proceder de este compañero. En todas las reuniones que hemos asistido...

En una interpretación el compañero Enrich manifestó que la patronal le sobre personal suficiente para que en caso de huelga supliría el abandono del trabajo.

El compañero Francisco Mir, se servirá pasar por esta administración.

Alfante: R. Baeza. No hemos recibido ninguna de las tres cartas tuyas.

Para «Tierra y Libertad» ha recibido de Luis Navarro de Utiel 1 peseta por un trimestre de suscripción.

Ultima hora

Reunión de los carpinteros

Bajo la presidencia del compañero Escobedo, reunióse en la sede de carpinteros del Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y Similares.

El local estaba llenísimo de obreros. Discutióse ampliamente la forma de apoyar a los ebanistas en huelga...

Convocatorias

Se ruega a las Juntas de los sindicatos, mandados de los señores que se tomen en las reuniones de los mismos...

A los Electricistas

Compañeros salud: Para asuntos de gran trascendencia, se os invita a la reunión general ordinaria que se celebrará mañana...

A todos los obreros del mar portuoleno

Compañeros! Para deros cuenta de la animación y entusiasmo que reina entre los trabajadores del mar...

Esperando no faltaréis, os deseo salud.—LA JUNTA.

A los albañiles de «La Unión» de Barcelona

Compañeros: Se os convoca a todos, a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar hoy sábado...

Compañeros: No arredrarse ante las amenazas de la burguesía; dad plenamente vuestro voto de confianza a los tres compañeros...

Compañeros: No olvidad, pues, que en vuestras manos está el juego, y recordad lo peligroso que para ellos sería, que abandonárais el trabajo.—STRIKE.

Lampareros, Latoneros y Hojalateros

Ha quedado resuelta favorablemente para los obreros, la huelga que sostienen desde el 25 del actual los compañeros de los talleres del señor León Brgardá...

DE ADMINISTRACION

Del Sindicato de Encuademadores, hemos recibido 310 pesetas recaudadas en una suscripción a beneficio de los presos.

El compañero Francisco Mir, se servirá pasar por esta administración.

Para «Tierra y Libertad» ha recibido de Luis Navarro de Utiel 1 peseta por un trimestre de suscripción.

Construcciones mecánicas

La Unión de obreros Construcciones Mecánicas, celebrará reunión ordinaria el domingo día 5 del corriente...

Montesquiu

Mañana, domingo, día 5 a las 10 de la mañana se celebrará en el pueblo de Montesquiu en el Centro Obrero un grandioso mitin...

Los plateros

Se participa a todos los Compañeros que mañana domingo día 5 a las 10 de la misma celebrará Reunión General Ordinaria en el local social.

Teatro de Novedades

Compañía cómico dramática FRANCISCO MOLANO. Hoy noche, a las nueve y media: recitativo del drama trágico en cuatro actos y cinco cuadros...

Teatro Apolo

Hoy, sábado, a las nueve y cuarto. Zabras, 2. «Aullador y mendigo» y «El hombre que se casó».

Gran Casino del Parque de Barcelona

Elegante café restaurant. Cíniculos a 5 pesetas y servicio a la gran carta.

Turó Park

Hercules Jardines. Parque aristocrático de Barcelona. Abierto todos los días desde las diez de la mañana hasta ocaso.

Gran Café del Teatro Cómico

Todos los días grandiosos conciertos por el prodigioso niño de 10 años Jules Della Rosa.

Gran Café de Novedades

Sociedad Anónima Comercial. Gran Sala de Billares. Concierto a diario por el reputado profesor señor Cáceres.

Gran Café Catalán

Sociedad Cabo Palos. Rambla de Santa Mónica, 6. Todos los grandes bailes. Servicio simplísimo camareras.

NOVELTY

Eden Concert. Asilo, 12. Teléfono, 5332. Proprietario Francisco Buzó.

Luna 14, para tratar varios asuntos de interés a la clase.—LA JUNTA.

Sociedad de Obreros Carreteros de Barcelona y su radio

Compañeros: La Junta de esta entidad invita a todos los obreros carreteros, a la Reunión General Ordinaria que tendrá lugar mañana, domingo día 5 a las diez de la mañana...

En esta reunión se discutirá el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior.

2.º Lectura del Estado de cuentas semestral. 3.º Renovación de la Junta. 4.º Asuntos generales.

Dado la importancia de los asuntos a tratar, no dudamos que no faltaréis a dicho acto. Salud y energía os deseo.—LA JUNTA.

Los Ferroviarios de la Sección Barcelonesa-Norte

Se convoca a la Junta General ordinaria, para hoy día 4 a las 9 de la noche, en nuestro local colectivo.

Folies Bergère

Extraordinario programa de variedades compuesto por hermosas artistas. Gran éxito de la noche.

Music-hall Pompeya

Gran creador de Voudvill y 40 hermosas artistas. Todos los días tarde y noche.

Alcázar Español

Todos los días, tarde y noche. Varietés y vodevil. Supper-Tango.

Madrid-Concert

Márgués del Duero, 100. Música-ballet de primer orden. Empresa Chilena. Exito de la compañía de vodevillo que dirige Pepo Alfonso.

La Buena Sombra

Centro de Recreo. Grandes bailes tarde y noche y concierto. Tardes y noches alegres.

La Rumba (Antigua Giralda) San Ramón, 8. Servicio por elegantes Camareras. Gran baile por una repitida Banda. Consumaciones de marca.

Royal Concert. Márgués del Duero, 100 y 106. 50 hermosas artistas. Exito de CACHAVERA.

Moulin Rouge. Vila y Vila, 90 y 95. Teléfono, 4348. ANA CORA. aplaudida estrella que reaparece en Barcelona.

Sociedad LA HECHICERA. Asilo, 40. 30 camareras. Dicho las dos de la noche hasta las seis de la madrugada.

Patria Chica. Albarter, 16 bis. Grandes aplausos a Mesquita, Dorá, Ubaldy, Mary Ego, Zaragoza, Añeta, Moreno, Urbes, de Gran éxito a Cebalosa y Marín.

Restaurant Excelsior. Aperiitf el amporo tango. Alfacados, Trigueros, Sangreos/Boza (hambra del Centro, 34).

MARUXA. Salón Tango. Director artístico: CARLOS CHELO MARTINEZ. Las noches alegres del Maruxa son excelentes.

La Suerte Loca. Entada, 3. Artistas franco-españoles. Grandes bailes tarde y noche. Servicio por 40 señoras.

La Cibeles. Mendizábal, 11. Concierto todos los días tarde y noche por las nobles artistas que componen el elenco Nini, Lina, Florinda, Neptunia, P. Lina, Cebalosa, T. Tejero, Africana y E. POMAR.

PRECIOSILLA. Concert Sevilla. Márgués del Duero, 72. 2.870. Exito de la eminente cañonista PILAR GUITAR. Itinerario originalísimo, espléndido.

KDT. 7 Guardia, 1. Grandes bailes tarde y noche. Servicio a cargo de distinguidas señoritas. Salón Rojo. Conser. Amador. 72. maciones de las mejores marcas. Hermoso salón.

Palacio del Cazado AVISO AL PUBLICO En cumplimiento de la Ley del descanso dominical, este Bazar estará cerrado los domingos, igual que las demás secciones de los Almacenes EL BARATO.

Liquidación de ropas hechas EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA Trajes caballero de 6 a 50 pesetas Sobretodos caballero de 20 a 70 Trajes niño de 2 a 20 Sobretodos niño de 12 a 40 42 - CARMEN - 42 :: PRECIO FIJO



CASA BASTIDA

18, PASEO DE GRACIA, 18

Gran Sastrería Norteamericana

Grandes rebajas, precios de guerra y trabajo
para nuestros obreros

Trajes y abrigos paños gran chic, corte inglés, a **15, 25, 35 y 45 pesetas** los más :: superiores

Sin muchos esfuerzos pecuniarios puede V. presentarse como el hombre más elegante

Volvemos el cambio en oro al comprador

Regalamos un chalet con 10.000 palmos de terreno al comprador

PRECIOS DE VARIOS ARTÍCULOS

Gorras	a 0'60 y 1'45 pesetas	Camisas con cuellos y puños	a 1'45 y 2'85 pesetas
Bombrosos	> 2'95 y 4'95 >	Cuellos	a 0'25 > 0'50 >
Zapatos	> 10'95 > 11'95 >	Calzoncillos	> 1'95 > 2'95 >
Güantes	> 1'45 > 2'95 >	Pijamas	> 4'95 > 7'95 >
Corbatas	> 0'10 > 0'95 >	Chalecos	> 2'95 > 4'95 >
Camisetas punto inglés	> 1'95 > 2'95 >	Pantalones	> 3'95 > 9'95 >
Calcetines	> 0'40 > 0'50 >	Tirantes y ligas	> 0'50 > 0'75 >

PERFUMERÍA: Botellas de litro, Colonia, Violeta y Quina a 1'95 pesetas

Impermeables Ingleses desde 25 pesetas

Remita 0'30 pesetas y recibirá un elegante catálogo, un centímetro y un sistema especial que le permitirá tomarse V. mismo las medidas